### LES ACHATS GOUVERNEMENTAUX

#### I.

## L'IMPORTANCE ECONOMIQUE DES ACHATS DU GOUVERNEMENT

Les achats du gouvernement, estimés à plus de 23 mille millions de pesos étayent l'évolution et le développement de nombreuses activités: ils déterminent l'orientation et la tendance de la balance des paiements et conditionnent, en fonction de l'efficience des procédures administratives, la croissance d'institutions étroitement associées à la transformation économique et sociale du pays. Les activités en croissance rapide dépendent étroitement de l'évolution des achats gouvernementaux et il existe des entreprises dont le salut est lié aux décisions d'achats du secteur public. Les fluctuations dans les dépenses d'achats entraînent l'expansion ou la récession dans les niveaux d'activité et d'amploi de nombreuses branches. Ceci explique l'importance que l'on donne à ces achats en tant qu'instrument de politique économique,

Les importations du secteur public sont l'objet d'une surveillance constante et ceci est explicable par le fait que chaque peso dépensé à l'étranger annule les efforts faits au niveau national pour augmenter l'emploi;

#### Preparé par: Lic. Gustavo Cortés Fuentes

on réalise donc des efforts systématiques pour faciliter la substition de ces importations.

#### 11

#### L'ORIGINE DES ACHATS GOUVERNEMENTAUX

Les achats sont engendrés dans plus de 500 organismes qui sont chargés d'éxécuter des aspects bien spécifiques de la politique économique et sociale du gouvernement; l'efficacité opérationnelle de ces organismes dépend de la gestion rationnelle des ressources qui ont été destinées à l'achat de biens de consommation et de biens d'équipement. Le gouvernement favorise, par l'intermediaire de ces organismes le développement de l'agriculture et de l'élevage, renforce l'infrastructure économique, satisfait la demande d'énergie, stimule la recherche scientifique et canalice des sommes importantes vers les secteurs de la Santé Publique et de l'Education. Dans la mesure où les ressources disponibles seront utilisées avec toute la probité administrative et toute l'efficience technique nécessaires, il sera possible de tirer le maximum de profit des moyens disponibles afin de transformer la physionomie économique et sociale du pays.

# III. POLITIQUE D'ACHATS

On applique dans ce domaine la thèse selon laquelle les achats massifs doivent freiner le sous-emploi, réduire les importations, provoquer la création de revenus dans des secteurs marginaux et faciliter l'utilisation optima des ressources destinées à l'achat de biens de consommation et d'équipement. Dans ce but, le Ministère du Patrimoine National est doté de par la Loi, des attributions suivantes; il centralise les programmes annuels d'achats; il révise les sys-

tèmes d'achats et de stockage; il encourage la standardisation des demandes; il établit les normes et les spécifications; il stimule la création de départements chargés de l'importation des biens de consommation et d'investissement; il engage l'assistance technique et se charge de promouvoir, s'il le désire, les Comités d'achats. Ces diverses tâches sont exercées dans un seul but; faire, en sorte que chaque peso dépensé ait le rendement le plus élevé possible, puisque chaque peso implique en fait le sacrifice du contîbuable qui est d'autant plus marqué que sa situation économique est précaire.